

No se le olvide!

101

Es el número que Ud. pedirá al hacer por teléfono encargos a la BOTICA FRANCESA

EL COMERCIAL

Al Apartado 375



FASES DE LA LUNA EN EL MES DE NOVIEMBRE 1917
30 Días - 109 Meses
El 6 Cuarto Menguante a 11h. 27m. a. m.
El 14 Luna Nueva a 0h. 52m. p. m.
El 21 Cuarto Creciente a 4h. 53m. p. m.
El 28 Luna Llena a 1h. 5m. p. m.

PERIODICO DE CIRCULACION GRATIS
Tiraje: 6,000 ejemplares

Organo de la BOTICA FRANCESA
Editores:
HERMANN & ZELEDON

Las personas que deseen este periódico gratis se servirán solicitarlo a los Editores.—Apartado de Correos N° 375.—Teléfono 101.—Dirección cablegráfica y telegráfica: **Herledón**. San José de Costa Rica.

deberán ser dirigidas las órdenes que, por correo, se confíen a la BOTICA FRANCESA

Año II

San José, Costa Rica, lunes 5 de Noviembre de 1917

N° 45

Compañía Industrial EL LABERINTO

SAN JOSE DE COSTA RICA
Teléfono 254 - Apartado 105

JABON Marcas: EL LABERINTO, LA ESTRELLA y FAMILIA JABON

Algo sobre el pan

Traducido especialmente de «L'Illustration», para EL COMERCIAL.

Composición y valor alimenticio del trigo

El grano de trigo, se compone: 1° de una cubierta exterior, corteza, que separada por la moutura, toma el nombre de afrecho: 2° de una almendra, parte interior, blanca y deleznable, de la que por pulverización se obtiene la harina: 3° del germen, visible en la base de la hendidura que separa los dos lóbulos del grano.

Bajo el punto de vista cuantitativo, el peso de la almendra representa el 83% del peso del grano; la envoltura el 15'56%, y el germen el 1'44%.

Bajo el punto de vista alimenticio, estas tres partes están constituidas por una mezcla de materias hidrocarbonadas, de materias grasas, de materias nitrogenadas, y de materias minerales; es decir, de substancias alimenticias de cuatro grandes categorías. La creencia, de que las tres partes del grano son igualmente nutritivas, ha hecho pensar que convenía utilizar

D SPONIBLE	Oro americano compran y venden
	ATMETLLA HERMANOS Teléfono 447 - SAN JOSE

ODONTOLINA	Extracto de Malta CON DIASTASA
Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías, preparada en la Botica Francesa	Para los niños y convalecientes es un poderoso alimento y un eficaz digestivo. Aumenta poderosamente la secreción láctea en las mujeres que tienen poca leche. Importado por la Botica Francesa

el grano entero como alimento humano, y que el mejor pan, era el pan completo. Los conocimientos científicos actuales, permiten como se verá, afirmar todo lo contrario.

La cubierta, además de sus dos primeras películas, visibles con el microscopio, y constituidas por delgadísimas fibras leñosas sin ningún valor alimenticio para el hombre, está formada por una tercera película, de grandes células, ricas en materias nitrogenadas y grasas.

Actualmente, se sabe que estas materias no tienen nada de común con el gluten de la almendra harinosa, puesto que son hidratos de carbono nitrogenados, y ha sido recientemente demostrado por experimentos de Amao Girard, que el contenido de tales células no tiene alimentos asimilables por el tubo digestivo del hombre.

Al tiempo que el valor energético de la almendra harinosa que se alcanza con un kilo de trigo, es de casi 2.740 calorías, el de la emoltura no es más que de 13 calorías, y el del germen de 62.

Así resulta, que el valor energético de un kilo de harina, de solo la almendra, de 3.300 calorías que debiera tener, tiene solamente 2815 por la mezcla de la envoltura y del germen; lo que significa que a un kilo de alimento real, esta introducción hace perder 485 calorías. La mezcla del afrecho y del germen a la harina, sería pues un error económico, puesto que el aumento en peso que estos elementos procuran al consumi-

Nota de Redacción

A la hora de entrar en prensa este número, no se había recibido en telégrafos el aviso de transmisión de cablegramas, por estar interrumpida la línea telegráfica a causa del temporal reinante.

Algo de política española

Comentario sobre el último cambio de Gobierno

Es indudable, que desde el comienzo de la Guerra Europea, en España se han ejercido influencias aliadófilas y germanófilas para inclinarla y aún obligarla a tomar parte activa en la misma.

Pero estas influencias, que en determinadas ocasiones han revestido el aspecto de una imposición, han chocado con el bloque a ellas opuesto por la gran masa neutral.

Las debilidades y complacencias de los gobiernos, presididos por el Conde de Romanones y Don Eduardo Dato, por una parte, y por otra, el agiotaje de poderosos negociantes sin conciencia, han ocasionado, en distintas ocasiones, conflictos de orden político-social, que cristalizaron en agosto último en otra semana trágica que el Gobierno se vió obligado a reprimir con mano dura.

Si bien es verdad que el Banco de España ha aumentado fabulosamente sus reservas en oro, y que actualmente la moneda española es la que tiene más valor en el mercado financiero mundial, también es verdad, que muchas industrias están paralizadas por falta de primeras materias; que los alimentos están carísimos, y que el pueblo sufre las consecuencias de la extrema complacencia, o acaso de la extralimitación de poder de algunos gobernantes.

Este desequilibrio, al parecer paradójico entre la plétora de oro del Banco de España, y la miseria dominante en las masas industriales y populares, ha causado y causa un mal estar general en la nación.

El descrédito gubernamental del Partido Liberal representado por el Conde de Romanones, y el de la fracción conservadora cuya jefatura asume Don Eduardo Dato, que a no dudar habrían arrastrado a España a la revolución, impolítica en grado superlativo en las actuales circunstancias, ha motivado la caída de ambos gobiernos.

En un principio, según nos comunicó el cable, se había pensado en un gobierno militar presidido por el General Weyler o el General Marina, que habrían escalado el poder sin compromisos de ninguna especie y con garantía suficiente para reprimir cualquiera alteración de orden público.

Mas al parecer un ministerio de espada, no ofrecía estabilidad, por representar el derecho de la fuerza y por lo tanto, estar en abierta oposición con el credo político dominante en España y las libertades de que goza el pueblo español.

Ultimamente el Rey Alfonso XIII encargó la formación de un ministerio de concentración monárquica, al señor Sánchez Toca, conservador de abolengo, quien se ha visto imposibilitado de cumplir los deseos del monarca; que después consultó a los señores Maura, conde de Alhucemas, Dato y demás prohombres de la política, sin que a estas horas se haya resuelto aún la crisis, que debido a las circunstancias anormales porque atraviesa el país, es en extremo laboriosa y sumamente difícil de solucionar.

Es indudable que España se encuentra en una situación política delicadísima, cuya solución acertada puede llevarla a la prosperidad, así como el más insignificante, desacierto puede arrastrarla fácilmente a la revolución.

Costa Rica Import Co. Lid.

SAN JOSE DE COSTA RICA - NEW ORLEANS LOUISIANA
Esquina al Parque Central
Apartado 781

Representantes de fábricas Americanas de Ferretería, Maquinaria, e Implementos de Agricultura, Máquinas de coser, bicicletas, etc., etc.

dor, le harían perder en realidad, el 15% de su valor alimenticio.

Esta razón será suficiente para obligar al molinero a separar lo más perfectamente posible la almendra del resto del grano, si otras consideraciones de orden práctico no le obligaran a ello.

Queremos también hablar de la influencia nociva que la envoltura y el germen, ejercen sobre la conservación de la harina y la panificación.

En efecto: la materia grasa que contienen, se rancia rápidamente, y comunica mal olor a la harina; ésta se acidifica; y los ácidos formados, hacen perder al gluten de la harina su elasticidad, gracias a la cual el pan blanco, es ligero y bien crecido; en fin, por sus propiedades laxantes, este aceite estorba la asimilación de los productos digestivos.

Por otra parte: los efectos más perniciosos en el curso de la panificación, se han atribuido a la *cerulina*: este aceite especial, que proviene del germen, colora el pan, de moreno; en la cocción, vuelve su miga escasa y grasienta, y es causa de que su grado de hidratación sea más elevado; pues un pan, en igualdad de peso, contiene más agua, cuantos menos sean sus materias alimenticias.

En una conferencia celebrada en París el 24 de mayo de 1913, bajo los auspicios de la Sociedad Científica de Higiene Alimenticia y de alimentación racional del hombre, Mr. Fleurent, ha traducido sus observaciones en conclusiones prácticas de valor indiscutible.

Vino de Carne con Hierro y Quina

Combinación científica de los principios nutritivos de la carne con las propiedades tónicas del hierro y la quina y las estimulantes del vino. Para la anemia, pérdida del apetito, debilidad general, etc., etc.

Preparado por Hermann & Zeledón
BOTICA FRANCESA - SAN JOSE, C. R.

GONOSAN

Remedio ideal para las Enfermedades Secretas

Ice Shampoo Bay Rum

No sólo limpia de modo absoluto el cabello, sino que también refresca y perfuma el cuero cabelludo. Preparado en la

Botica Francesa

ELIXIR Y POLVOS ANTIASMATICOS

Verdadera cura del Asma: alivio instantáneo en los accesos. - Precio al alcance de todos. Fácil aplicación y resultados seguros.

Preparado por
HERMANN & ZELEDON, Botica Francesa

El pan blanco, corriente, a 34% de agua, aporta al hombre un poder de energía mínimo de 2600 calorías.

El pan moreno, no le procura, en máximo, más que 2400.

Si la población francesa, que gasta en promedio 600 gramos de pan diarios por individuo, consumiera pan moreno en vez de pan blanco, debería, para obtener igual resultado alimenticio, consumir 7 millones de quintales más de trigo, y gastar 177 millones de francos más por año.

Así es que el control científico que poseemos actualmente, confirma la intuición que el hombre tiene desde sus principios, puesto que se esfuerza en mejorar los medios primitivos de la molienda del grano, tendentes a no utilizar más que la albúmina del mismo para su alimentación.

Instintivamente, el hombre, siempre ha sabido establecer diferencia entre la harina blanca y la harina impura: y es a la primera, a la que ha concedido la preferencia y la superioridad.

El pan de nuestros abuelos, que algunos preconizan y reclaman, no era voluntariamente moreno: era todo lo blanco que la industria de aquel tiempo permitía; la que no ha cesado de mejorar hasta nuestros días, a medida que los técnicos perfeccionaban las maquinarias, con el fin de extraer del trigo, una harina cada día más blanca y en mayor cantidad posible.

(Continuará)



GARRAPATICIDA DE COOPER

EL MEJOR REMEDIO, y el más barato, para la destrucción de las GARRAPATAS en el ganado vacuno, caballar, mular, etc.

Es una cura excelente para la SARNA en el ganado vacuno y mata los PIOJOS.

UNICOS FABRICANTES

WILLIAM COOPER & NEPHEWS
BERKHAMSTED - INGLATERRA

Toro de la hacienda de SIR RICHARD COOPER que ha ganado el primer premio en varias exposiciones.

Unicos depósitos en Costa Rica: BOTICA FRANCESA y BOTICA ORIENTAL, San José

Chascarrillos

Unos niños rieron una vez de Anaximandro porque cantaba muy mal. Cuando le contaron el hecho, respondió:
—Hay que esforzarse en cantar mejor, en beneficio de estos pobres niños.

—Una señora entró en un hotel de Nueva York y dijo:
—Quiero una habitación y un baño.
—Está bien—le dijo el gerente—yo le daré la habitación, pero el baño lo tendrá que tomar usted sola.

Dos maridos hablan del modo cómo conocieron a sus respectivas esposas:
—Yo conocí a mi mujer tres meses antes de casarme.
—Pues yo tuve la desgracia de no conocer a la mía hasta tres meses después de casados.

La viuda.—Sabe usted que mi hijo lo quiere mucho?
El caballero, muy halagado.—¿Realmente?
La viuda.—Sí, hoy no más me decía: Esta es la clase de hombre que me gustaría para padrasto.

—¿Según eso, da usted a su hija veinte mil duros de dote? Es poco.
—Sí; pero cuando yo muera, todo lo mío será para ella.
—¿Y en qué época, poco más o menos, piensa usted morirse?

Una chiquilla muy vivaracha, viendo que su tío, el célebre Doctor X regresaba del entierro de un cliente rico y amigo, le preguntó:
—¿Tío, Ud. asiste al entierro de todos los clientes, que se le mueren?
—No, por Dios,—respondióle de pronto el galeno.—¿Crees tú que tendría tiempo para ello?

DISPONIBLE

¡No más canas!

TINTE NEGRO IMPERIAL

Color brillante y firme
BOTICA FRANCESA

¿Qué es la Tos?

Es un acto voluntario o no, que consiste en una espiración brusca y ruidosa, producida por la contracción refleja, casi convulsiva del diafragma, y de los músculos espiradores.
La tos irrita, perturba a los enfermos, exaspera el sistema nervioso, y aumenta la inflamación de las vías respiratorias. A veces produce vómitos y otras molestias, que no solo fatigan al enfermo sino también a las personas que lo asisten.
Una medicina que no solo calma sino que cure, es la que Ud. debe buscar, **El Maltol Compuesto** que no solo cura sino que alimenta y reconstituye.

Gran Taller de Ebanistería
Carpintería y Tornería
DE
LUIS GOMIS
Movido por fuerza eléctrica
El primero en su ramo en el país
Premiado con MEDALLA DE ORO
en la Exposición Nacional
Parque Central - - - SAN JOSE
Teléfono 318 - Apartado 269

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Polvos Dentríficos Albalina
Los más higiénicos
y los que limpian más
BOTICA FRANCESA

Después de afeitarse
Crema
Hamamelis Mentolada
BOTICA FRANCESA

POLVOS FILODERMA
Adherentes
y perfumados
BOTICA FRANCESA

Funeraria
POLINI
Servicio esmerado, precios económicos

TABACO IZTEPEQUE
El legítimo y verdadero
Depósito General:
SASSO HERMANOS
PASAJE JIMENEZ

DISPONIBLE

BICARBONATO DE SODA
Químicamente puro
IMPORTADO ESPECIALMENTE PARA LA
BOTICA FRANCESA

AGUA MINERAL PURGANTE
"FRANCISCO JOSE"
DE LAS FUENTES DE BUDAPEST
BOTICA FRANCESA

Carpintería - Ebanistería - Colchonería
EL ARTE MODERNO
POCH Y CARRERAS
Almacén, diagonal Botica de Mariano Jiménez
Taller, frente de la Misión Evangélica

Ertr Matr

Un hombre cuando resulta un niño...
Se casa y al otro...
Antes del mes...
ya es un número...
Nace un muchacho...
ya es una regla...
Lo cual no importa...
que número...
Si es bueno, ama...
es un número...
Pero si enviudo...
se vuelve...
Y si se casa otra...
come una...
pues ya no es...
quebrado, ni...

La transformación de la basura ordinaria en combustible

Por O. E. ARRIETA

Los progresos de la ciencia no se limitan a suministrarnos materias nuevas para la industria, sino que yendo mucho más lejos tienden a sacar todo el partido posible, mayor del que nunca pudo soñarse, de substancias al parecer inútiles. Y hoy que la carestía de la vida se basa en factores tan diversos, el aprovechamiento de cuanto puede producir algo adquiere grandísima importancia, pues aunque a primera vista sea de poco valor, cuando se refiere a ciertos desperdicios que se originan diariamente y en extensión considerable, el problema es digno de estudio y su solución representa una economía que merece tenerse en cuenta.

La basura, por ejemplo, para concretarnos a un desperdicio por demás conocido, que se recoge en toda clase de locales y también en las vías públicas, ha preocupado siempre a los municipios, ya que su remoción era esencial a la salud del vecindario y que no basta sacarla de los puntos donde se acumulaba, sino que preciso era llevarla a un sitio donde pudiera verse, sin que ocasionara molestias a nadie. Al gasto de su colocación en carros, uníase el del alquiler de estos vehículos y el de su descarga, una vez llegados a donde había de echarse la basura. Y siendo ese desembolso una partida que gravaba cada vez más los presupuestos municipales, no eliminaba el inconveniente de la putrefacción de la basura abandonada en sitios despoblados, despidiendo malos olores que, de no producirse en un paraje muy distante, cualquier brisa algo fuerte llevaba a la misma población de la que se había retirado la basura. Y algo no menos grave: conforme pasaba el tiempo y los carros seguían vertiendo su maloliente contenido, aumentaba el área cubierta por la basura y había que buscar nuevos escampados en donde depositarla, resultando que poco a poco se iba rodeando a la ciudad con montones de materias nada agradables al olfato y perjudiciales a la salud.

Cómo solucionar el problema de una manera práctica y, de ser posible, económica, ha sido el desiderátum perseguido por las autoridades de muchas importantes urbes, celosas como estaban de su buen nombre y de la salud de sus habitantes. Y ese ideal parece haberse logrado ya, al menos así lo anuncia el Ayuntamiento de la ciudad norteamericana de Austin, en el Estado de Texas. Allí se ha conseguido eliminar la basura por completo. Es más, obtiéndose de ella un excelente combustible, no quemándola tal como se recoge, sino transformándola en briquetas, por estilo de las que usan muchos ferrocarriles para alimentar los hogares de sus locomotoras. Eso ha creado toda una industria que no sólo promete solucionar el problema de la basura en pueblos y ciudades, sino que ha de rendir un bonito beneficio.

Durante el pasado año erigióse en Austin la primera instalación montada para producir el nuevo combustible, y tal ha sido su éxito que otras muchas poblaciones están construyendo instalaciones idénticas en distintos puntos de los Estados Unidos. Descuellan entre todas, como la mayor y más completa, la que está a punto de funcionar en St. Joseph, Estado de Missouri, ciudad que ha concedido la contrata de la eliminación de su basura a los industriales manufactureros del nuevo combustible. El inventor de tan interesante procedimiento es Mr. E. L. Culver, reputado ingeniero de Chicago, quien desde hace años estuvo estudiando la forma de aprovechar comercialmente la basura municipal. Y como resultados de sus numerosos experimentos tiene hoy en práctica un método muy original de fabricar briquetas de combustible empleando la basura.

El procedimiento en cuestión para hacer el combustible que él denomina «Oakland», nombre muy apropiado pues que cuando arde se parece extraordinariamente a la leña de roble, es parecido en extremo al que se sigue para fabricar ladrillos de barro duro, empleando casi la misma maquinaria, aunque con menor potencia y requiriendo mucho menos cuidado la manufactura de briquetas de combustible perfectamente hechas.

La combinación que mejores resultados da para fines domésticos, es una mezcla de partes iguales de polvo de carbón—el sobrante que se recoge de las minas—y basura, a lo cual se añade un 7 por ciento de alquitrán. Para briquetas que se destinen a la generación de vapor, no hace falta usar polvo de carbón. Cada briqueta pesa, cuando está seca, dos libras, de manera que 1.000 de ellas completan una tonelada. Para mayor facilidad en su manejo, así como para que se proteja debidamente al público contra la falta de peso, el nuevo combustible es vendido a una tarifa fija por 100 ó 1,000 briquetas.

Una maquinaria, de las usadas para hacer ladrillos duros de barro, del modelo instalado en Austin, produce 25.000 briquetas por jornada de

LOS PAGOS

El Tribunal de Comercio del Sena ha fallado un pleito interesante sobre una cuestión de pago por cheque.

El asunto vale la pena de ser expuesto y comentado. La vulgarización del cheque en los pagos corrientes, podría, en efecto hallar serios obstáculos, si el legislador no pusiera fin a la interpretación que se ha dado en dicho pleito al derecho del librador del cheque a oponerse a su pago.

Un industrial expidió una mercancía a un particular, el cual saldó su cuenta por medio de un cheque. Luego advirtió el comprador que la mercancía recibida no respondía a las condiciones estipuladas en el contrato y en vista de ello hizo oposición al pago del cheque y el librado, teniendo en cuenta esa oposición, negó el pago al portador del documento.

El tenedor del cheque demandó al librado y el Tribunal del Sena le ha denegado el derecho a exigirle el pago, teniendo en cuenta que, según los términos de la ley francesa el cheque constituye un mandato de pago que el librador tiene derecho a revocar.

Con este motivo, sin pretenderse que el tribunal haya interpretado erróneamente la ley, se ha observado que semejante jurisprudencia puede causar grandes perjuicios a la vulgarización del uso del cheque, ya que destruye la definición que se da del mismo (instrumento de pago y de compensación) para considerarlo simplemente como moneda fiduciaria.

Si el comprador de la mercancía en cuestión hubiese pagado al vendedor en billetes de Banco, éstos, al abrigo de toda oposición, habrían continuado llenando su función liberatoria en manos de sus sucesivos tenedores, y el referido comprador habría tenido solo como recurso, contra su vendedor ordinario, la rescisión del contrato, o sea

Algo de Cocina

POR DOÑA AMPARO DE ZELEDÓN
AREPAS AMERICANAS
(Pancakes)

Dos tazas de harina.
Media cucharadita de sal.
Una cucharadita de bicarbonato de soda.
Dos tazas de leche agria.
Dos huevos batidos.
Mézclense la leche y los huevos, agregándole los demás ingredientes, después de cernirlos.
Se cocinan uno a uno, tomando como medida una cucharada bien llena, que se echa en un comal o sartén de hierro, bien caliente, untado con grasa fresca, lo que se consigue pasando un trapo engrasado por el comal o sartén, como para hacer tortillas. Cuando la masa puesta en el comal o sartén se llena de bombitas o burbujas, se vuelcan con un cuchillo ancho, espátula o palita.

Se sirven calientes untadas con miel de dulce o miel de leche.
Estos pancakes, son muy por lo tanto, se prepara como desayuno ideal.
Aunque la masa de estos nuestros lectores habrán observado que el Bicarbonato de Soda, el Tártaro, la suple el ácido del

INDICACIONES

A las personas que se interesan, me permito recomendarlos en que sea necesario obtener que preparan, usen Bicarbonato en las proporciones que les he indicado.
Las razones que me impulsan a recomendarlos son las siguientes:
Primera: Por ser más económica.
Segunda: Por que usando Tártaro, no hay peligro de que se ponga verde y mal oliento.

Cerveza Traube

La que ha hecho célebre el apellido de su fabricante

Si tiene Ud. automóvil y quiere conservarlo siempre nuevo, use

LUSTROL

que le dará siempre ese aspecto y le conservará la mano de obra

No es corrosivo y se aplica fácilmente

Preparado por la

Botica Francesa - Hermann & Zeledón - San José C. R.

Felipe J. Alvarado Co.

Luz eléctrica, Fuerza y Teléfonos

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: Diastasa, Pepsina, Acido Láctico, Pancreatina, Carbón de Saco. Estas pastillas constituyen la mejor cura racional para las enfermedades del Estómago, Hígado, Intestino, etc.

Preparadas por la Botica Francesa

MALTOL

Vino de Aceite de Hígado de Bacalao Compuesto

Contiene todas las propiedades tónicas y nutritivas del Aceite de Hígado de Bacalao, los digestivos de la Malta y los reconstituyentes de los Hipofosfitos, para la anemia, debilidad, etc.

Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

MALAROIDES

Tabletas antipalúdicas

Estas tabletas son realmente eficaces para el tratamiento de la malaria y son absorbidas por el organismo más fácilmente. Curan, previenen y fortalecen.

Preparadas por

Hermann & Zeledón - BOTICA FRANCESA

NESTLÉ

LA MEJOR

LECHE CONDENSADA

Se vende en todas las pulperías de San José

a 60 céntimos la lata

El mejor alimento para los niños

Artículos fotográficos
PAPEL, PLACAS, PELICULAS, DESARROLLADORES

BOTICA FRANCESA

Jabones medicinales y antisépticos
Azufre, Boricado, Fenicado, Sublimado
Preparados con los mejores productos
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Jabón Sapometil
El jabón líquido más económico y antiséptico
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Funeraria Manuel Campos y Hnos.
La mejor del país -- La más económica
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 330
La única que no admite combinaciones, ni forma "trusts" en perjuicio del público

Polvos de Talco Violeta Boratados
LOS MEJORES
PARA EL TOCADOR DE LOS NIÑOS
BOTICA FRANCESA

Agua Albalina
Dentífrico ideal
Limpia y preserva la dentadura
BOTICA FRANCESA

DISPONIBLE

Agua de Quina
Evita la caída del cabello, estimula su crecimiento y favorece su conservación
BOTICA FRANCESA

ARTICULOS DE HULE
Grande y variado surtido de jeringas, tubos, vendas, biberones, entretenedores, etc.
BOTICA FRANCESA

Ferretería de Guillermo Echeverría
Calle Central Norte -- SAN JOSE
Teléfono 425 - Apartado 827
La que vende en mejores condiciones

De utilidad para el Comercio

Conocimiento de la mercancía

Nunca se dirá demasiado sobre la importancia de conocer la mercancía que se tiene a la venta, así como de las peculiaridades y circunstancias que la hacen útil, etc., todo lo cual es necesario para poder inspirar confianza los parroquianos. Los compradores desean y esperan atenciones, así como que se les demuestre deseo de servirles con prontitud; y aunque frecuentemente pasan por alto muchas ineptitudes de un dependiente cortés, tienen derecho a que se les respondan inteligentemente las preguntas que hagan sobre los artículos o accesorios que han venido a comprar. Lo cierto es que ningún vendedor puede llamarse vendedor mientras no pueda dar con facilidad explicaciones detalladas y hablar en estilo interesante sobre las mercancías que tenga en su departamento.

Todos los dependientes deberían leer cuidadosa y regularmente cuando menos un buen periódico comercial, y obtener y enterarse de los informes que publican y suministran los fabricantes de los artículos que toca a su cargo.

La naturaleza humana se siente halagada por las atenciones y el buen trato, y cuando se tiene conocimiento completo de los artículos nuevos y viejos, se está en la posibilidad de instruir a los parroquianos sobre sus buenas cualidades.

Es muy desagradable entrar a un almacén y encontrar que los empleados, y a menudo los mismos dueños, no tienen perfecto conocimiento de sus artículos. Todo lo que dicen, verbigracia, es que su mercancía «es la mejor que se fabrica», como si no supiera el parroquiano que, siendo suya, no va a ser la peor. A todo parroquiano le gusta salir de una tienda satisfecho de su compra, y esa satisfacción será más completa cuanto más conozca las buenas cualidades del artículo comprado. Toca, pues, al vendedor saber explicárselas.

POR CHEQUE

El mismo resultado que se ha conseguido, habiendo mediado cheque, después del fallo del Tribunal del Sena.

La cuestión que se presenta al legislador es decir si conviene pronunciarse en favor del interés general o en el del interés particular, y en tal motivo se pregunta si en lo sucesivo podrá realmente suplir el cheque al billete de Banco, economizando su empleo, y estar rodeado de las mismas garantías liberatorias que este último y si una vez librado lanzado a la circulación, deberá ser pagado contra toda oposición anterior del librador, o si, por el contrario, conservará el cheque, con su carácter de mandato de pago, el riesgo de la retractación del mandato y el de oposición por parte del librador. En tal caso, creen algunos que toda la propaganda que se ha hecho y toda la que se haga en favor del cheque, en las transacciones corrientes, será completamente inútil.

Las modificaciones introducidas hace poco por el legislador francés en la ley sobre cheques, dejan en el ánimo alguna incertidumbre. El párrafo cuarto del artículo 2º, dice:

«Aquel que emita un cheque de mala fe, sin haber hecho previamente provisión de fondos o el que retire los fondos después de haber emitido el documento, estará sujeto a la pena de dos meses a dos años de prisión y a una multa que no podrá exceder del doble del valor nominal del cheque, ni ser inferior a la cuarta parte de dicho valor.»

La oposición al pago de un cheque librado ¿no podría ser considerada como un retiro de fondos? En tal caso, el párrafo cuarto del artículo 2º ¿podría aplicarse al librador del cheque que se opusiere a su pago? La circunstancia de mala fe, para los casos de retirada de fondos, no está literalmente prevista en el caso transcrito.

8 horas, o sea 25 toneladas de combustible, y ese rendimiento es el designado como «unidad» cuando se hace cada instalación, y puede rendir 75 toneladas diarias, en trabajo continuo. Al montar instalaciones municipales, es fácil añadir el número de unidades que hagan falta, según sea el volumen de basura que se recoja diariamente o se requiera para consumir el total allí acumulado. Cálculase que cada población produce una tonelada de basura por cada 1.000 habitantes, lo que representa dos toneladas de combustible de briquetas para fines domésticos.

La fabricación del nuevo combustible resulta por demás interesante, ya que emplea en su totalidad desperdicios sin valor aparente y no requiere obreros adiestrados en faena alguna. La basura que la ciudad de Austin tenía antes que destruir por el fuego en un incinerador y ocasionándole crecido gasto, es ahora llevada por carros a la «fábrica», en donde se vierte en una plataforma clasificadora siendo rociada allí con creosota, como precaución sanitaria y para hacer más fácil la tarea del escogido a los trabajadores encargados de ella. Varias aberturas situadas en dicha plataforma permiten que las distintas clases de basura caigan a unos transportadores situados por debajo y que la conducen de este modo: los pedazos de hierro son llevados a un montón de depósito; las botellas de vidrio a un tanque-lavadero, para ser allí esterilizadas antes de almacenarse; los trapos a una lavadora mecánica, que los esteriliza en agua hirviendo; las cenizas, piedras, trozos de ladrillo y cosas por el estilo, van a otro depósito para usarse en terraplenes; y las latas pasan a una prensa que las empaqueta en balas, yendo después al sitio donde se almacenan.

Lo que queda y es de naturaleza combustible se coloca sobre una banda de 40 pies de longitud y tres pies de anchura, pasando así a una enorme trituradora que parte todo ello en pequeños pedazos. De esa trituradora es llevado a una máquina de hacer pulpa, siendo allí vertido en agua caliente y saturado con vapor, para lograr su completa desinfección y quitarle el mal olor, que podría presentarse en humo después mientras se quemaba la briqueta, y dejar a la misma briqueta enteramente inodora. La masa que es perfectamente mezclada y reducida a pulpa en dicha máquina, se conduce a puntos distintos según sea el fin a que se dedique el combustible por fabricar. Cuando se trata de briquetas para generar vapor, donde se requiere una combustión rápida, el polvo de carbón no es necesario, si bien úsase generalmente en una proporción muy pequeña; mientras que las empleadas en usos domésticos, en los que un fuego moderado y uniforme es lo esencial, han de llevar un 50 por ciento de polvo de carbón para que den los mejores resultados. De la máquina mezcladora cae la masa a una moldeadora, que la acondiciona en briquetas. Estas son enviadas entonces a un horno, para que se sequen en forma.

Es en verdad algo extraordinario observar como zapatos viejos, sombreros hechos paja, papel, trapo, paja, estiércol, basura de las calles y de las cocinas domésticas y otros muchos desperdicios son vertidos en una máquina para salir por otra convertido todo en bien formadas briquetas, sin el menor olor y sin el menor parecido a la heterogénea «materia» prima usada.

Todos los transportadores, montacargas y demás maquinaria se hallan encerrados en conductores y cámaras herméticas, de modo que no haya el menor escape de polvo y así resulta que el único olor presente en la instalación es el de la creosota que contiene alquitrán. Debido a ello es posible situar una de estas «fábricas» en medio de cualquier distrito urbano, sea mercantil o de habitación, sin que jamás moleste su funcionamiento.

Entre las ventajas que posee el nuevo combustible hay las de que no se «apaga» o deteriora, por largo tiempo que esté almacenado, la de ser impermeable y la de arder hasta consumirse toda la briqueta en cenizas, sin dejar la menor escoria. Apenas si despiden olor alguno y produce muy poco humo. Esto es muy importante, pues al quemar carbón ordinario hay una gran proporción, a veces de casi el 25 por ciento, que se escapa por entre las parrillas sin ser consumido, a tal punto que tiene cuenta colar las cenizas para recoger parte de él. En cambio, las briquetas, debido a su forma y uniforme distribución de los ingredientes, se queman en una combustión perfecta. Cada una conserva su forma hasta haber ardiendo por completo, dejando solo una ceniza fina como de cigarro.

Los ensayos hechos por el Dr. William E. Phillips, Director del Departamento de Geología de la Universidad de Texas, en Austin, demostraron que doce libras de briquetas fabricadas con basura arden durante dos horas y media, como promedio, contra las dos horas y veinte minutos de combustión de una cantidad igual de carbón bituminoso, produciendo el mismo calor que éste.

El nuevo combustible puede ser manufacturado a razón de 70 centavos de dólar la tonelada, sin tomar en cuenta las utilidades que deriva un municipio de la venta de los sobrantes, como trapo, latas, botellas, latón, cobre, zinc, caucho y demás sustancias que se separan de la basura antes de transformarla en briquetas. Las que se obtienen de ese modo han llegado a venderse en Austin al precio de \$ 6.50 por tonelada.

Cervezas Richmond

Las mejores y las de mayor duración porque no contienen substancias que producen como en otras fermentaciones jocas que convierten la cerveza en bebida nociva para el consumidor.

Bicarbonato de Soda

Químicamente puro, en polvo fino

Gracias a su pureza este Bicarbonato da soluciones completas y límpidas y de sabor menos desagradable que el de los bicarbonatos comerciales. Por su eficacia es seguro e insustituible en las acedias, fermentaciones gástricas, cólicos, pesadez del estómago y dispepsias flatulentas.

La acción medicinal del bicarbonato en estas afecciones es innegable, pero depende de su pureza.

Botica Francesa - Hermann & Zeledón

EL ASMA

Es una enfermedad de los pulmones, espasmódica o catarral, que se manifiesta por una respiración penosa, casi siempre sonora; que se presenta periódicamente y con accesos y que pone en grave estado al paciente. Es una enfermedad molesta y difícil de curar, cuando no se da al paciente un tratamiento apropiado. El **Élixir Antiasmático** del Dr. Franc produce sobre las vías respiratorias un efecto directo y eficaz, y si a la medicina interna se ayuda con aspiraciones de **Polvos Antiasmáticos** del Dr. Franc la mejoría no se hará esperar y la curación será segura.

LA GRAN VIA BROMOQUINOIDES

El mejor medicamento para el catarro y los resfriados. Se alivian inmediatamente y curan en 24 horas.

Para la caspa CASPOSANA loción y jabón

la mantequilla o rociadas...
de gran alimento, en pocos minutos, un...
es de las que crecen, que no se emplea más que la acción de Crémor...
agria.

PORTUNAS

por estas recetas de Coque en todos aquellos que el crecimiento de la masa de Soda y Crémor Tártaro en vez de «Royals»...
recomendarles el uso del «Royal», son las...
de Soda y Crémor Tártaro, al decir cucharadita, se entiende que son cucharaditas, rasas.

En cambio, si se le va la mano (como vulgarmente se dice) con el «Royal» la masa no sufre alteración al parecer, pero sufre el estómago, pues el exceso de «Royal» forma con los jugos gástricos, Sal de Rochela, que irrita las mucosas del estómago, cuando no necesita dicha sal.

El «Royal» está compuesto de Bicarbonato de Soda y Crémor Tártaro, en proporción necesaria para elevar la masa, pero como va mezclado con maicena u otra fécula, no se nota el exceso al usarlo, y de ahí resultan los queques indigestos y el número de personas dispépticas que hay en el mundo, especialmente en los Estados Unidos de Norte América, donde tanto se usa y abusa del «Royal».

El Bicarbonato de Soda y Crémor Tártaro, deben estar bien pulverizados en el momento de usarlos, por lo tanto hay que cernirlos antes de ponerlos en sus respectivos frascos, rotulando éstos.

Si se desea usar media cucharadita, para medirla, se procede en esta forma: se llena la cucharita y se le pasa el cuchillo plano para que resulte una cucharadita rasa, y conseguido esto, se parte el polvo con el cuchillo, a lo largo de la cucharita y así se obtiene la medida exacta.

Siempre que se hable de Bicarbonato de Soda, Crémor Tártaro, «Royal», Azúcar, Sal y Especies, al decir cucharadita, se entiende que son cucharaditas, rasas.

FABRICA DE GALLETAS "LA NACIONAL"
Felipe Pozuelo e hijos
Se atienden órdenes directamente en la fábrica
Teléfono 764 - SAN JOSE, C. R. - Apartado 967

LIMPIADOR DE ROPA
Líquido para limpiar toda clase de manchas de los vestidos, de cualquier tela que sean.
Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

Obleas Cefálicas
Para el Dolor de Cabeza, Neuralgias, Dolor de Muelas, etc.
No contiene hipnóticos ni sustancias peligrosas
Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

ANTE NEGRO IMPERIAL
Del Dr. FRANC
Tiñe y abrillanta el cabello
El modo de aplicarlo es sencillísimo, el resultado es eficaz
Preparado en los Laboratorios de la Botica Francesa - Hermann & Zeledón

¿Ha probado Ud.

NECTAR KOLA?

El mejor remedio para el peor dolor ¿sabéis cuál es?

La Embrocación Imperial

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran substancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor a los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismo, Lumbagos, Picaduras de Insectos, etc., etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismo, hinchazones en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparada por la **BOTICA FRANCESA**

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

HOTEL CENTRAL de ANDRES CORRONS
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 593 - Apartado 629
Mesa succulenta - Habitaciones higiénicas
Punto céntrico - Precios económicos, \$ 3-00 diarios

Ebanistería y Carpintería de Santos Penón
La mejor del país
Avenida 2ª - SAN JOSE - Apartado 706

EQUIRIA
Polvos condición para el ganado. Mantiene a los animales sanos, fuertes y briosos. Para ganado vacuno, caballar y cerdoso.
Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

UNGÜENTO SANATIVO del Dr. FRANC
Calmanete, curativo y antiséptico
Aplicado una vez se alivia cualquier picazón
Preparado por la Botica Francesa

Jarabe Agradable Para Lombrices
Exito seguro y sabor agradable, no necesita purgante. Los niños lo toman con placer.
Preparado por la BOTICA FRANCESA

La limpieza del cutis se obtiene con **Nieve Filoderma**
BOTICA FRANCESA

JABON DE HIEL DE VACA
Para las manchas del cutis
Botica Francesa

Jabón de Aguacate
Fortifica el cuero cabelludo y conserva el pelo sedoso y limpio
Botica Francesa

Sección literaria

Cumpliendo la promesa hecha a nuestros lectores, y a los que nos han honrado enviando composiciones para el concurso de nuestro Almanaque, publicaremos en esta sección las que no siendo premiadas, juzgamos dignas de ser conocidas.

Tarde invernal

(SONETO)

En la cumbre del Ande enristecido la tempestad se cierne; por doquiera se oculta ya la altiva cordillera tras el velo sutil que se ha extendido.

Inmóvil yace el bosque, sin ruido, ni un preludio melódico siquiera: no se viste de flores la pradera y está sin oropéndolas el nido.

Blanco cendal semeja la neblina cuando duerme a su paso, transitoria, sobre la inmensa cordillera andina.

En tal desolación tan solo trina esa humilde avecilla migratoria mensajera de amor... la golondrina.

MANUEL JIMÉNEZ ARIAS.

Orotina, Costa Rica, agosto de 1917.

\$ 10,000 "american gold" se regalarán
A quien pueda demostrar, que:

La Cerveza MALTO

Fabricada en Los Angeles (California)

contiene substancias que sustituyan la cebada y el lúpulo.
Esta cerveza es la más pura y la mejor de todas las que han llegado hasta el presente a Costa Rica.
Sustituye ventajosamente la antigua *Cerveza Leona*.
Es una bebida ideal, y al propio tiempo un gran alimento.
Se vende en la **BOTICA FRANCESA** y en la cantina «La Geisha».
En uso en el «Club Internacional».

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

LISTA de los números premiados en el sorteo 356, verificado el 4 de Noviembre de 1917

00025.. € 80	06262.. € 80	09991.. € 80	11983.. € 80	14989.. € 80	19410.. € 200
00174.. 80	07154.. 80	10101.. 200	12141.. 80	15403.. 80	19470.. 500
00371.. 80	07679.. 80	10137.. 80	12227.. 100	15814.. 500	19487.. 80
00376.. 80	08017.. 200	10435.. 200	12341.. 80	16613.. 100	19582.. 80
00640.. 100	08106.. 100	10535.. 80	12444.. 80	18223.. 80	19730.. 80
00937.. 200	08269.. 80	11457.. 80	12734.. 200	18401.. 100	20243.. 100
01542.. 80	08320.. 200	11721.. 200	12810.. 200	18745.. 100	20609.. 100
01981.. 80	08374.. 500	11,896	13042.. 100		20895.. 100
01990.. 100	08803.. 100	10,000 colones	13046.. 200	19,047	20962.. 100
02037.. 200	09022.. 80		13347.. 1000	25,000 colones	21668.. 200
02331.. 5000	09149.. 1000		13725.. 100		23631.. 100
03336.. 100	09395.. 80	5 terminaciones	13798.. 80	5 terminaciones	23973.. 80
03502.. 80	09501.. 100	anteriores	14453.. 500	anteriores	24105.. 80
03868.. 80	09668.. 80	y 5 posteriores	14462.. 80	y 5 posteriores	24318.. 200
04109.. 200	09829.. 100	de € 50 c/u.	14660.. 80	de € 100 c/u.	24430.. 80
05339.. 80	09832.. 80		14722.. 100		24745.. 200
06064.. 200	09860.. 80	11909.. € 100	14780.. 80	19085.. € 80	24923.. 200

Además 249 premios de € 50 a los números terminados en 47, y 2250 premios de € 10 a los terminados en 7.

Decálogo de la mujer casada

- I.—No originarás la primera disputa, pero si es inevitable, lucha con valor. Salir victoriosa de la riña doméstica equivale a elevarte en la opinión de tu marido en lo futuro.
- II.—No olvidar que te has casado con un hombre y no con un dios. Por lo tanto, no te sorprendan sus fragilidades.
- III.—No hables siempre de dinero a tu marido. Procura más bien arreglarte con lo que él te dé.
- IV.—Si crees que tu marido carece de corazón, recuerda que tiene un estómago. Apelando persistentemente con manjares bien condimentados, te será, al cabo, más fácil tocarle el corazón.
- V.—Una vez de cuando en cuando, pero no muy a menudo, le dejarás la última palabra. Esto le lisonjeará y no te hará ningún daño.
- VI.—Los periódicos los leerás por entero, sin limitarte a las historias de sociedad y de escándalos. Tu marido se sorprenderá agradablemente al ver que puede hablar contigo de asuntos generales y hasta de política.
- VII.—No serás descortés aunque regañes con tu esposo. No olvides que en algunas ocasiones lo creíste poco menos que un semidiós.
- VIII.—De vez en cuando permitirás que tu marido vea que sabe un poco más que tú, reconociendo que no eres completamente infalible.
- IX.—Si tu esposo es inteligente, serás su amiga; si no lo es, serás a un tiempo su amiga y consejera.
- X.—Estimarás a los parientes de tu marido y especialmente a su madre. Ten presente que ella le amaba mucho antes que tú.

De domingo a domingo

Cambios

Con flojedad de operaciones y escasa oscilación, han fluctuado durante toda la semana entre 405 y 410, cerrándose el sábado a este último tipo.

Notas comerciales

El día 5 del actual, a las 2 p. m., en la oficina de la *Botica Francesa* tendrá lugar una Asamblea General extraordinaria de accionistas de la «Compañía Industrial El Laberinto», para conocer de la proposición de aumento de capital.

El señor Hop Chang ha vendido su establecimiento de licores «La Confianza», de Parismina, a don Juan Wa Aju.

Don Constantino Gálvez, ha vendido su establecimiento de comercio de esta capital, a los señores Luis Vani y T. Antonio Pandolf F.

En sufragio de las víctimas de la explosión en el Cuartel Principal.

Celebróse el martes en la Santa Iglesia Catedral una misa de semi-pontifical, por el Ilustrísimo señor Obispo Doctor don Juan Gaspar Stork. La concurrencia fué bastante numerosa.

Nuestros visitantes

Durante la semana última, hemos tenido el gusto de recibir la amable visita de los señores siguientes: don Gerardo Alfaro, de Tres Ríos; don Napoleón Chinchilla, de Escasú; Gonzalo Arias, de San Isidro de Coronado; Manuel Elías Vargas, de Orotina; don Gregorio Navarro, de Ojo de Agua; don Manuel Madrigal, de San Joaquín de Heredia; el doctor Cabezas y don Diego Prieto, de Alajuela; doctor Dobles, de San Antonio de Belén; don Diego Cuesta, de Alajuela, y señores Luorig Long Cº, de Sardinal. A todos desenvolvimos cortesmente el saludo.

Gran Fiesta Social

El Golf Club, celebró su acostumbrada fiesta anual, con escogido baile de máscaras.

Los lujosos salones de tan distinguida asociación se vieron muy concurridos de máscaras que lucían ricos y caprichosos disfraces. A la hora de bajarse las caretas y antifaces, se vió que se había dado cita en ellos lo más notable de la buena sociedad josefina.

Memorial al Gobierno
Los propietarios y comerciantes establecidos cerca del Cuartel de Artillería, elevaron un memorial al gobierno, en demanda de que los explosivos existentes en el mismo, sean trasladados a lugar despoblado. El señor Presidente de la República, en atenta comunicación, contestó a los firmantes dándoles las más cumplidas seguridades.

Teatros
Nacional: el martes celebróse un concierto paseo, a beneficio de las víctimas y perjudicados, por la explosión del Cuartel Principal. Tomó parte la Banda, que admirablemente dirigida por el maestro don Juan Lotz, ejecutó las más notables piezas de su vasto repertorio. La aplaudida artista doña Zelmira de Segreda, el pianista Agustín Roig, y Cantillano, vertieron los primeros de su arte exquisito. La concurrencia muy numerosa. El jueves. La compañía artística nacional «El Esfuerzo» dió una función al mismo objeto. Se pusieron en escena «Estuche de monerías» y «Los molinos de viento», que alcanzaron brillantes éxitos. La concurrencia muy escasa, lo que es muy de sentir, dado lo escogido de la función, el valor artístico de la compañía, y sobre todo, el fin beneficio de la velada. *América:* sábado, noche: Por indisposición de la primera tiple Juanita Lasauca de Luque, tuvo que suspenderse la función. Domingo, matí: «Puertas al campo», y «El Baño». Noche: «Quien fuera libre», y estreno de «La Vendimia», que es una bonita zarzuela, digna de ser conocida tanto por su argumento como por su bonita música. El teatro lleno en todas las funciones menudeando los aplausos en premio de la acertada labor de los artistas, especialmente de las señoras Lasauca y Arroyo y los señores Medina y Quirós. *Varietades, Actualidades y Trébol:* han exhibido artísticas películas cinematográficas.

TENEDOR DE LIBROS Y MECANOGRFO
Práctico en Correspondencia Mercantil, SE OFRECE de 7 a 9 de la noche. Dirigirse a la BOTICA FRANCESA

MUEBLES
con grandes facilidades de pago
JORGE MORALES BEJARANO
Avenida Central

¿Cuál es la Sastrería más Aristocrática?

¿DONDE PUEDE ENCONTRAR MUEBLES?
JORGE MORALES BEJARANO
Pie de Cuesta de Moras

DISPONIBLE

MUEBLES Bonitos y Baratos
JORGE MORALES BEJARANO
Pie de Cuesta de Moras

¿Cuál es la mejor Sombrerería?

DISPONIBLE

VENTA DE MUEBLES
Jorge Morales Bejarano
Pie de Cuesta de Moras

¿Cuál es la Ferretería más bien provista?

Se alquilan muebles
JORGE MORALES BEJARANO
Pie de Cuesta de Moras

Emulsión Imperial de Aceite de Higado de Bacalao con Glicerofato de Cal y Sodio
Agradable aroma y rico sabor
BOTICA FRANCESA

Muebles por abonos semanales
Jorge Morales Bejarano
Pie de Cuesta de Moras

¿Cuál es la Zapatería más elegante?

Paradoja

Algunos escritores usando una metáfora impropia han dicho, o mejor dicho han escrito, que «el mundo marcha al revés»; yo, pobre de mí, aceptando el dicho, sólo se que marcha, y que marcha mal, por lo mal que yo ando, metafóricamente, por supuesto, pero no me atrevo a afirmar que «marcha al revés», porque no se como debe marchar. Lo que sí afirmo, es, que los que marchamos al revés, y al revés hacemos y tomamos muchos de los actos de la vida, somos los hombres, que, por lo tanto, cometemos la mar de injusticias, la mayor parte, con premeditación y alevosía. Una de las más corrientes, la sufren por carta de más, los mal llamados egoístas, que la sociedad desprecia; y por carta de menos, sus antagonicos, los derrochadores, que la sociedad por lo general, estima y considera. La demostración es clara. Los mal llamados egoístas, viven miserablemente, no desperdician un centavo, acumulan riquezas para que a su muerte las disfruten los demás. Los derrochadores, viven con ostentación, gastan su fortuna en darse gustos, y a su muerte, si no quedan saldadas sus cuentas, dejan deudas. Los primeros, no gastan una peseta para ellos. Los segundos, lo gastan todo para su recreo... ¿Quiénes son pues los egoístas y se toman tales palabras, sino en el que realmente debieran tener? ¿Los llamados egoístas, que a su muerte todo lo dan convirtiéndose así en altruistas? ¿O los mal dichos derrochadores, que no dejan nada, porque lo han gastado en vida para su recreo y solaz, dando prueba del más desconsolador egoísmo? Me gustaría, sobre este punto, conocer la opinión y aún armar polémica con algunos pensadores y psicólogos, porque en mi humilde concepto están trocados los conceptos, hacemos a los dichos avaros, víctimas de las iras sociales, en vez de darles las gracias por acumular riquezas en provecho ajeno, y congratulamos a los llamados generosos y derrochadores en vez de vituperarlos, porque no tienen otro dios ni otra mira que su yo, al que sacrifican todo su haber, en perjuicio del prójimo. A los que quieren tocar este punto ofrecemos las columnas de EL COMERCIAL, que no por eso se convertirá en desfacedor de entuertos, ni en vengador de agravios, sino que servirá de soporte en que se coloquen las antorchas que hagan luz sobre este al parecer tan paradójico asunto.

X. X.

VERMICIDA VEGETAL
EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES
Es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Colchones de paja, crin lana, balsa y resortes
JORGE MORALES BEJARANO
PIE DE CUESTA DE MORAS

Conocimientos útiles

en el mundo y en todas las épocas. A su guarda y custodia se entregan preciosas confidencias y espirituales esperanzas. En sus manos reposa la magia que transforma los cabellos ya incoloros en relucientes hilos de oro, o que les da el negro colorido titiano, o el negro profundo y brillante de las alas del cuervo. El conoce, por demás, el secreto del cutis que en la belleza de su colorido rivalice con el sonrosado de las flores y la blanca pureza del alabastro. La cooperación del farmacéutico o droguista a la belleza humana, sin blasones ni victorias, sobrepasa los límites alcanzados por el pincel de los maestros. El farmacéutico o droguista no es un mero comerciante. Es algo más: es un artista.

LOS SECRETOS DEL FARMACÉUTICO O DROGUISTA
El farmacéutico o droguista es el Padre confesor

MILLO PARA ESCOBAS
Compro a buenos precios, clase buena y regular, cualquier cantidad.—Entenderse en Atenas con don Augusto Ramírez, en San José con don Emilio Mena, y en Curridabat, en mi fábrica de escobas.
José J. Amador.

SILLAS para bailes, matrimonios, etc., SE ALQUILAN BARATAS
JORGE MORALES BEJARANO
PIE DE LA CUESTA DE MORAS

Sales Aromáticas para el Dolor de Cabeza
Refrescan las membranas que irrita el catarro.
Alivian la jaqueca
Su delicado aroma tonifica los nervios
Botica Francesa - Hermann & Zeledón
SAN JOSE, COSTA RICA, C. A.

Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. FRANC
El mejor purgante, antibilioso y purificador de la sangre. No produce náuseas, dolores ni cólicos. Curan las calenturas, fiebres, achaques biliosos, estreñimiento, inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del estómago, hígado y riñones.
De venta en la BOTICA FRANCESA

Crema Magnolia
La mejor Crema para blanquear el cutis, comunicándole una frescura sin igual y facilitando la adherencia de los polvos para la cara.
Preparada en la Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON

Agua de Colonia Frígida
Loción antiséptica para refrescar el cutis
Alivia instantáneamente el dolor de cabeza, aplicándola en la frente y aspirándola.
Preparada en la BOTICA FRANCESA
HERMANN & ZELEDON